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朝夕の空気がすっかり冷たさを増し、冬が一歩一歩確実に近づ

いておりますが、会員の皆様におかれましてはお元気でお過ごし

のことと拝察し、心よりお慶び申し上げます。 
さて、私こと９月１４日開催されました令和６年度総会におき

まして、再度会長を仰せつかりました。私自身にできることは限

られておりますが、会員の皆様や役員各位のご協力をいただきな

がら、引き続き重責を果たして参りたいと考えておりますので、

今後ともよろしくお願い申し上げます。 
今年は１月１日に石川県能登半島地域を最大震度７の地震が

輪島市や珠洲市等を襲い大きな被害が発生しました。そして、そ

の復興も道半ばにもかかわらず、今度は９月２１日からの大雨が同じ地域を襲いました。いわ

ゆる「二重被災」といわれるものですが、この原稿を書いている時点では、この大雨により１

３名の死亡が確認されているということです。テレビでは、被災した住民にインタビューして

いる場面が何度も放送されていましたが、その中で住民が「心が折れる」という表現を使って

いましたが、まさしくそうなのだろうと思うと私も胸が痛みました。１日も早く「普通の生活」

が戻ってくれることを願うばかりです。 
 良いニュースもいくつかありました。一つはパリオリンピックで「どさん子」北口榛花選手

が女子やり投げ競技で念願の金メダルを獲得したことです。あの喜んでいる姿を見ているとこ

ちらも同じ位喜んでしまいました。きっと彼女の人間性がそうさせるのでしょうね。もう一つ

の嬉しいニュースはアメリカ大リーグでの大谷翔平選手の活躍です。彼が達成した異次元の数

字は今後誰にも破られることはないのではないか思うほど素晴らしいもので、おそらく誰もこ

こまでの活躍は予想していなかったことでしょう。彼の人間性や野球に対するストイックな姿

勢も日本人として本当に誇らしいと思いますし、お手本となるものだと感心させられます。今

後益々の進化を期待してしまいます。 
 また、北海道日本ハムファイターズの活躍も私たち道民に活力を与えてくれました。２年連

続でリーグ最下位だったチームが２位となり、クライマックスシリーズファーストステージを

勝ち抜きました。昨年までとは違い今年は試合を最後まで諦めない姿勢が逆転勝ちやサヨナラ

勝ちに繋がったのでしょう。来年はさらに頑張って我々に勇気を与えてほしいものです。 
 ところで、ファイターズと言えば昨年開業した北広島のエスコンフィールドですが、皆さん

はもう行かれましたか？私は昨年さっそく行ってみましたが、本当に驚きました。これは別世

界だなと思いました。是非一度足を運んでみてはいかがでしょうか。絶対にお勧めです。 
本会も昭和４７年４月に発足して以来５７年目を迎えました。会員の高齢化や会員数の減少

などいくつかの課題はありますが、来年以降もお互いが元気なお姿で会うことができることを

祈念し挨拶といたします。 

 

 



総   会   報   告 
 
 令和６年度総会は、９月１４日（土）１５時から来賓を含め２６名の出席者のもとホテ

ル札幌ガーデンパレスで開催されました。 
開会の言葉に続き、昨年度総会以降に逝去され

た佐藤清作様、大久保信之様、井岡美智子様を

はじめ先に他界された先輩各位に黙祷で哀悼の

意を捧げました。続いて、総会次第により佐々

木会長からの挨拶があり、その後、例年であれ

ば新入会員を紹介しておりましたが、今年度の

新入会員はいなかった旨事務局から報告があり

ました。 
次に、本年めでたく卒寿・傘寿を迎えられた

８名(卒寿２名・傘寿６名)の方々を佐藤副会長

から紹介。残念ながら総会にご出席された方がいませんでしたので、本人宛事務局から記

念品を送らせていただきました。受賞された皆様には、健康に留意され今後とも本会の発

展のためご指導下さるようお願い申し上げます。 
 その後、議事に入り、議長に加納 諭様を選出し、事業報告、会計報告、監査報告、役

員改選の議事が審議され、満場一致で原案どおり承認いただきました。 
 議長の手際良い進行により、全て議事を円滑かつ迅

速に処理し無事予定時間内に終了することが出来まし

た。加納 諭様、本当に有難うございました。 
 総会終了後は、来賓である教育二団体の挨拶があり、

北海道公立学校事務職員協会の武田会長様からは、新

型コロナウイルスの５類移行後は支部活動も徐々に再

開されており、８月６日に第７６回全道公立学校事務

職員研究大会をハイブリッド形式（集合とオンライン

の併用）で開催し、２２０名の参加者があったこと等が報告されました。また、北海道公

立学校事務長会の鈴木会長様からは、９月１２・１３日に令和６年度の全道公立学校事務

長研究協議会が参集型で開催されたことや課題として事務改善・人材育成・会計事務の適

正執行等の説明がありました。昨今の職場環境の厳しい状況や現職の皆様のご苦労を改め

て知ることが出来、時代の変化を感じました。 
懇親会は、出席者の中で最年長者である小笠原宣男様の乾杯のご発声で宴が始まり、し

ばし歓談したのち、恒例のビンゴゲームで今

年も大いに盛り上がりました。 
最後に出席者を代表して重松宏和様の乾杯

により懇親会の幕を閉じ、予定どおり総会及

び懇親会の全日程を終了することが出来まし

た。 
なお、次年度の総会は令和７年９月６日

（土）、会場はホテル札幌ガーデンパレスでの

開催を予定しております。年々、参加者が減

少気味です。多くの皆様の参加をお待ちして

おります。 
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今年も楽しみました！山水会パークゴルフ大会 
 
皆さん元気で歩いていますか？足腰の体力の低下が気になりませんか？ 
山水会では親睦と体力健康維持にと年に一回パークゴルフ大会を企画しています。今

年も６月９日 日曜日、南幌温泉パークゴルフ場にて山水会パークゴルフ大会を開催しまし

た。コロナ禍により３年間の中断がありましたが昨年より再開し、今年で 18 回目を迎え大

会には 15 名の会員の皆様が参加されました。 
大会前日までは晴れが続き、今年は晴天下の過酷な大会になるのかと思いきや、当日の

お天気は曇りちょっぴり雨が心配という天気に。暑くもなく強い日差しもなく 6 月初夏の

丁度よい気温でした。 
この南幌温泉パークゴルフ場は第 14 回大会より引き続き 5 大会目になります。サイド

グラスバンカーが待ち構えるヒルズコース、穏やかな斜面のキララコースの２コースがあ

ります。参加者の意見により体力的に少しなだらかなキララコースを選択してのスタート

です。1 年振りのコースでの再会です。お互いの健康を気遣い、ボールの軌道を追いかけ、

声をかけ合いながらなごやかにケガもなく 18 ホールを終えることができました。 
大会の結果、優勝は林博美さん。初優勝になります。準優勝 2 位は昨年 3 位の川口繁光

さんと昨年優勝の西村正直さんの同点でお二人でした。４位は山本邦彦さんでした。おめ

でとうございます。             
ホールインワンはでませんでした。次回に期待しましょう。 

第１８回山水会パークゴルフ大会 R6.6.9.南幌温泉パークゴルフ場 
 
 

大会終了後は向かいの南幌温泉に移動し入浴、大会の疲れを癒すことができました。入

浴後温泉の 2 階の和室に移動。会長のあいさつ乾杯により懇親会が始まりました。持ち込

みのビール、日本酒をグラスに注ぎ、お互いの近況に盛り上がることができました。 
途中大会結果の発表があり優勝、準優勝、4 位までの賞品の贈呈が行われました。優勝

者のスコアは 56、準優勝者のスコアは 64 です。 
（ちなみに BB スコアは 90 でした。） 
 
 
 



優勝 
林さん 
 
 
 

 
準優勝 
川口さん 
西村さん 

 
 

※  ※  ※  ※  ※  ※  ※  ※  ※  ※  ※  ※  ※  ※ 
年に一度ではありますが、春のさわやかな季節に仲間が集い、スポーツで汗を流し、 

お酒を酌み交わしながら交流することは「健康増進」にも効果的です。  
来年も 6 月初旬に大会を予定しています。 
4 月には案内を発送しますので是非ご一読ください。 

楽しい１日が過ごせると思います。 
 なお、南幌温泉は現在改修工事中です。1 月には再開とのことです。 
来年は改修を終えた温泉での入浴、懇親会が開けそうです。 

 
 
令和 7 年予定 
⽇  程   令和７年 6 ⽉初旬   
集合場所   新さっぽろ「区⺠センター前」午前 9 時 30 分 
会  場   PGJ 倶楽部 南幌コース 「南幌温泉」 

 
 
 
 
 
 
 

  



卒寿、傘寿おめでとうございます 
 
卒寿  関井 正之 様  中澤 幸子 様 
傘寿  竹内 忠勝 様  山本 邦彦 様  田牧 幸雄 様    

     大澤 淳基 様  荒澤 時彦 様  大島 勝男 様 
     
 卒寿、傘寿の受賞のお礼と会員の皆様によろしくお伝えくださいとのメッセージが届い

ております。 
 
関 井 正 之 様 

「卒寿のお祝いありがとうございます」 
 この度、９０歳を迎え、卒寿のお祝いをいただきました。ありがとうございます。 
 退職して３０年も経つことが未だに信じられないでいます。 
 私は、昭和一桁生まれで、子どもの頃は木製の銃を持ち、軍事訓練のようなことをさせ

られて戦前を過ごしました。そのような私が学校事務職員として、戦後の学校教育に携わ

ることができて、本当に良かったと思います。 
 勤務した学校は、高校、特別支援学校合わせて５校。その間、事務の手引き書の編纂に

共同執筆で参加させていただいたことが、私の密かな誇りだと思っています。     
また、その甲斐あってか、昭和６３年に全国表彰を受け、私にとってはそのことが勲章

です。 
現在は、手術を繰り返し、外出することもままならず、楽しみと言えば、孫の話を聞く

だけです。先日、北大での実験についての話を聞き、若い世代が、これからの新しい世界

の発展に何らかの寄与してくれたらと願っています。 
今回、会には出席することはできませんが、会の益々のご発展を祈念いたしまして、お

礼の言葉とさせていただきます。 
 
 

中 澤 幸 子 様 

「卒寿を迎えて」 
 この度は、卒寿のお祝いをいただきまして心からお礼申し上げます。 
９０歳のお祝いをいただくまで長生きするとは思ってもおりませんでした。 
さて、私は運が良く学校に採用されまして、道立夕張南高等学校と夕張工業高等学校と

１９年間夕張に住むことになり、その後夕張北炭事故で札幌東高等学校と札幌啓成高等学

校で４０年間無事定年を迎えることが出来ました。沢山の方々にお世話になり、ご支援を

いただきまして感謝とお礼を申し上げる次第でございます。退職後は趣味と旅行・ボラン

ティア等これも又一生懸命やりすぎて後悔もしました。２０年前に夫に他界されました。

私も一昨年、膝を痛めて右足に大きな装具を着けての生活です。訪問介護とデイサービス

にお世話になっております。 
最後になりますが、山水会の発展と会員の皆様のご健勝をお祈り申し上げます。 

 
 
 
 



 
竹 内 忠 勝 様 

「終 活」 
 この度は、傘寿のお祝いをいただき、ありがとうございました。 
私は、昭和３４年４月から平成１６年３月まで（事務生・事務補・事務職員・事務 

主任・調査員・事務長）４５年間勤務し、同年４月に北海道山水会に入会させて頂きまし

た。入会時の名簿番号は２３３番でしたが、現在３５番？であり、この２０年間に多くの

仲間との別れがあった事に痛感しました。 
私も、退職の年に義母を亡くし、１周忌、3 回忌、自宅等の整理等を済ませた後、 

１９年に胃の全摘手術（胃癌）を受け検査通院を５年間、また、２５年に甲状腺の手術

（良性）の検査通院等で不安な日々を過ごしていました。 
２９年に妻が胃癌で手術を受け３０年に亡くなり、その後１人暮らしとなりました。 
今年（令和６年）妻の７回忌法要時に息子たちに１３回忌はお前達でやれよと一言。但

し、その前にオレの１周忌、３回忌があるかもねと話すと、息子たちは、その前に親父の

身の回りを整理しておけと一言。親子で苦笑い。 
私も、傘寿のお祝いの通知を受けた時に、息子達の一言を思い出し、この機に気力・知

力・体力が低下しているが、８０年間の人との出合い、別れ、仕事関係等を思い出しなが

ら、これからの人生の生き甲斐として身の回り等の物の整理をしていこうと思っていま

す。 
末筆ながら、北海道山水会のご発展と会員の皆様のご健勝をお祈り申し上げます。 
 
 

山 本 邦 彦 様 
「傘寿にあたって」 
この度は、傘寿のお祝いありがとうございます。 
私、現職時代、全道事務長会議前日に心筋梗塞になり入院してしまい、会議を欠席しご

迷惑をおかけしましたことお許しください。 
今現在私の健康管理の方法は、その心筋梗塞の手術グループ代表医が徳洲会（南郷）の

女性医師で高橋氏でした。外来相談もその高橋医師が担当しておりましたが後々、昇進し

外来も当時担当手術グループメンバーの若手医師に移行されました。それが今現在担当の

山田医師です。若いがゆえに病気の事も相談しやすかったため、外来時に血液検査と尿検

査をし、数値の変動で症状の変化を把握し、他医院に照会していただき対応してきました。

例えば腸検査でのポリープ摘出などです。糖尿病等も食事療法ではなく薬の対応で処理し

てきております。 
 心筋梗塞については、月１回の外来時の検査と検査内容の違う毎年の検査と３年毎、５

年毎（これらは入院が必要）の検査を実施してきており、今迄３回程の手術を実施してお

ります。その担当医が徳洲会（南郷）から徳洲会（北２７条）へ移転した事を機会にもし、

他医院に移ることがある場合、出来る限りついて行きたい事を話してありましたので、５

年ほど経過した頃、江別市立病院への異動の話があり、私にも本人よりお話しがあり「江

別なら通院します」と承諾しました。先生は、私の診察で必要なカルテや写真等の整理を

していただき、５年ほど通院しました。その５年ほどで手術は１度です。その後、現在の

新札幌循環器病院に異動し、現在に至ります。もちろん現在の病院でも２回程の手術をし

ておりますが、カテーテル処理です。私の父は心筋梗塞でカテーテル処理は無理で、血管



の取り替えをしなければと云う状況でしたが 
血管が脆く、手術は無理と判断し、代替養成血管育成方法という事になったのですが 
育成される前に亡くなりました。８３歳でした。 
 今現在の私の症状は、５か所ほど血液が流れていない詰まった状況であるそうですが、

カテーテルが通らないほどの毛細なので、どんな障害が現れるか見極めてから対応を考え

る状況です。 
 今迄この状況で、２度ほど入院検査をしましたが、手術はしておりません。こんな状況

ですので、入院が多く山水会の会合等にも参加が限られますが、元気な時はどんどん参加

しますので、会員の皆様も健康に留意し、お元気にすごされます事と山水会の発展を祈念

申し上げ、お礼といたします。 
 ありがとうございました。 

 
 

大 澤 淳 基 様 
「あと７年健康寿命を」 
予期せぬ傘寿のお祝いをいただいた。ありがたいことだ。 
私には、長い間生きてきたという実感がない。が、傘寿は平均寿命を超えているので長

くかつ平坦な道ではなかった。退職後すぐに脳梗塞、７０代前半から後半まで肺癌、胸腺

腫、脳腫瘍と癌に取り憑かれた。この間、妻を亡くした。これまで私は、生きることで精

一杯だった。気がつけば傘寿だったの感である。幸いだったと言えば、趣味の俳句を糧と

してきたことが生きる力となった。定例の句会は、自作俳句を発表する場なので、日々句

材の発見に余念がなく、退屈する時間はあまりなく、それなりに張りのある日常を過して

いる。また、近くに高校時代の野球部の同級生がいて時々「一献会」があるので楽しみに

している。 
最近、この傘寿のジジイの飲み会の話題は「健康寿命」のこと。何歳まで生きるかは不

一致だが「自分の足で歩き、自分の手でおまんまを食う、８７歳まで健康寿命で」は一致

した。しかし、あと７年しかないのは寂しい気もする。 
ここで一句。《コスモスや傘寿の袖に風入るる》 
余生を真っ当したい。 

  



山 水 会 の さ だ め 
 
（目  的） 
第 １ 条 本会は、退職北海道公立学校事務職員が相集い、教育の今昔を語り、親睦 を深める

ことを目的とする。 
（会  員） 
第 ２ 条 本会の会員は、前条の目的に賛同し、会費を納入した者をもって構成する。 
（事 務 所） 
第 ３ 条 本会の事務所は、会長の所在地におく。 
（役員・任期） 
第 ４ 条 本会役員は、次のとおりとする。 
      役員は総会において選出され、その任期は２年とする。 
     ・相談役 若干名 会長 １名 副会長 ２名 幹事 若干名（含む幹事長） 
      監事 2 名 
    ２ 会長は、幹事の中から幹事長を指名する。 
（職  務） 
第 ５ 条 役員の職務は、次のとおりとする。 

① 相談役は、役員会の相談に応ずる。 
② 会⻑は、会務を統括する。 
③ 副会⻑は、会⻑事故あるとき職務を代⾏する。 
④ 幹事⻑は、会⻑の命により会務の連絡調整を⾏う。 
⑤ 幹事は、会⻑の命により会務を⾏う。 
⑥ 監事は、会の会計監査を⾏う。 

（総会・役員会） 
第 ６ 条 総会は年１回これを開き、役員会は必要に応じ会長が、これを召集する。 
（慶  弔） 
第 ７ 条 本会の慶弔に関することについては、役員会において決める。 
（会費・年度） 
第 ８ 条 本会の経費は、会費及び寄付金によるものとする。 
    ２ 会費は年額 ２，０００円とする。 
    ３ 会計年度は、９月１日から翌年８月３１日までとする。 
（附  則） 
 １ この定めは、昭和４２年４月よりこれを実施する。 
 ２ この定めは、昭和４８年９月より改正する。 
 ３ この定めは、昭和５２年９月より改正する。 
 ４ この定めは、昭和５７年１０月より改正する。 
 ５ この定めは、平成９年９月より改正する。 
 ６ この定めは、平成２３年９月より改正する。 

 
 



お 知 ら せ 
◯助成金 

会員の皆様の健康増進と地域会員相互の親睦・親交を深めるため、本会では助成金を出

しております。次のような条件が整えば助成金をお届けしますので、是非これを活用して

地域仲間の 活性化を図ってください。 
１ 事業内容 パークゴルフ、交流会等） 
２ 参加人数 会員５人程度を含む人数） 
３ 開催日 
４ 地区区分 道南（函館市、近隣）、道北（旭川市、近隣）、道東（帯広市、近隣） 

＊原則として区分は支庁を単位としますが、隣接の支庁と合同での開催でも可とします 

５ 助 成 金   ５,０００円 
６ 送金方法   銀行振込（銀行名、口座名義人、口座番号） 
◯作品募集 
  会員の皆様の作品を会報に掲載してみませんか？ 日頃趣味にしている随想、俳句、

詩、写真、絵画、その他作品の会報での掲載を募集します。会報が気軽な趣味の発表の

場と交流の場となれば幸いです。希望の方はご一報下さい。 

 

◯令和７年度総会 

来年の総会は、９⽉６⽇（⼟）１５時からです。 

会 場  「ホテル札幌ガーデンパレス」 
札幌市中央区北１条西６丁目   ℡ 011-261-5311 

たくさんの会員の参加をお待ちしています！ 
【編集後記】 
山水会「会報第３９号」をお届けします。 
今年度は役員会の開催日程の関係で例年より発行が少し遅くなりました。申し訳ありません。

冬の足音も聞こえてきて、一年も終わりに近づいています。コロナ禍の期間がまるで遠い昔の

ように感じられることもありますが、まだ私のまわりにも罹患した人がいます。会員の皆様に

おかれましては、くれぐれも健康に留意され、楽しく充実した毎日を過ごされるよう祈念申し

上げます。                           （会報編集担当） 
なお、本会についてのご意見、ご要望がありましたら、下記役員まで連絡願います。 

（連絡先） 
・庶務関係 幹事長 木津川雅士  
                                 
・会計関係 幹 事 石尾由美子  
                                

 


